

大 樹



発行：流山市立八木中学校
令和6年度 第9号
令和6年12月23日発行

「長い目で見れば人生にはムダがない」

教頭 浅沼 克俊

「長い目で見れば人生にはムダがない」これは、ホンダ(本田技研工業)の創業者である本田宗一郎氏の言葉です。

1906年、鍛冶屋の長男として生まれた本田氏は、腕利きの職人であった父の影響もあってか、幼い頃から機械いじりが好きで、好奇心も旺盛な少年でした。15歳で関心のあった自動車修理の技術を身に付けようと東京のアート商会に入社しますが、仕事といえば子守りと掃除ばかりの毎日でした。しかし、「こうして自動車を眺めていられるだけ幸せなんだ」と自らを励ましなが、雑用の合間をぬっては親方や兄弟子たちの仕事を食い入るように見つめていました。半年後、念願の自動車修理ができるようになった時の喜びは忘れがたく、本田氏は「あの時の苦勞と喜びを思い出せば、どんな苦しさも消し飛んでしまう。長い目で見れば人生にはムダがない」と振り返っています。その後、自らアイデアを出し、部品を器用に作り、どんな故障も簡単に直す者がいると全国に広まりました。

しかし、「どんなに繁盛しても修理は修理でしかない。俺はこの手でモノをつくりたいんだ。」と、周囲の反対を押し切ってピストンリング(エンジンが効率よく機能するための部品)の製造に着手しました。結果は、3万本の試作品の中から厳選した50本を納めて3本のみが合格という惨憺たるものでした。この失敗が本田氏を奮い立たせ、「理論を基礎から学ばねば」と、30歳にして浜松高等工業学校(現静岡大学工学部)の聴講生となり、そこで得た知識を活かしてついに大量生産に成功しました。その後・・・

1946年：戦後の復興期に本田技術研究所を設立。自転車用補助エンジンを発売。

1947年：自社開発の自転車用補助エンジンを取り付けた原動機付自転車を完成。

1948年：本田技研工業株式会社を設立。全て自社開発の本格的オートバイを発売。

1959年：マン島Tourist Trophyレースに初参戦。(当時世界最高峰の大会)

1961年：マン島Tourist Trophyレースで1位～5位独占。タイムも新記録を樹立。

1964年：日本初のF1マシンでドイツGPに初参戦。

1965年：メキシコGPで優勝。F1レースに参戦してから2年目での快挙。

1966年：F2レースで驚異の11連勝を達成。 など・・・

「私の現在が成功というなら、それは過去の私の失敗が全部土台作りをしていたのである。99%は失敗の連続であった。そしてその実を結んだ1%が現在の私である。」

中学校卒業後の進路は、ゴールではなく長い人生の通過点です。数年後、社会に出る皆さんが「どのように生きたいか。何をしたいか。」を考えることはとても大切です。本田氏の「興味・関心をもつ」「好きなことに夢中になる」「挑戦する」等の姿勢は、物事に対する考え方や取り組み方について参考になります。人はつい「最短で成果を出す方法」を追求しがちです。近道を見つけることが目的になってしまうと本来の目的や目標を見失ってしまうかもしれません。結果や人との比較に固執せず、「こうしたい」「こうなりたい」と願望をもち続けて、精一杯取り組めることが成果であり成長だと思えます。強い願望があれば、何回失敗しても「次はこうしてみよう」と前向きに捉え、単なる失敗ではなく未来へのステップとなるのではないのでしょうか。新年を迎えるにあたり、自分自身を振り返り、達成可能な具体的な目標を立ててほしいと思います。どうぞ良いお年をお迎えください！

1月の行事予定

7日	火	3学期始業式 学校生活アンケート 朝・午後部活動なし	<u>スクールカウンセラー-在校日</u> 7日(火) 14日(火) 21日(火) 
8日	水	給食開始 体罰セクハラアンケート 3年生:実力テスト 午後部活動なし	
10日	金	スキットメール受信確認日 冬季短縮日課終了	
14日	火	全校委員会(3年生最後)	* 相談を希望される方は養護教諭、教頭もしくは直接カウンセラーへお問い合わせください。 (04-7159-8476)
15日	水	午後部活動なし	
17日	金	3年生:私立入試集中日・給食なし	
18日	土	東葛飾地方家庭科、技術家庭科作品展(ちば県民プラザ ~1/19)	<u>最終下校時刻</u> 16:30
21日	火	市長表彰授与式	
22日	水	午後部活動なし	
23日	木	2年生:脊柱側彎症二次検診	八木中学校ホームページ  いまどくをください 八木中学校ホームページ
24日	金	新入生保護者説明会	
25日	土	葛北新人駅伝大会(予備日26日)	
29日	水	午後部活動なし	
30日	木	1年生:職業人に学ぶ会 3年生:学年末テスト・給食なし PTA運営委員会(10:30 学校図書館)	
31日	金	3年生:学年末テスト・給食なし	

2月の主な行事予定

3日	月	学校生活アンケート	17日	月	3年生:自宅学習 3年生を送る会優先期間(~3/6)
4日	火	3年生:公立高校出願(~2/6)	18日	火	3年生:公立高校学力検査(~2/19) 3年生:小学校サポート(~2/19) 新入生体験入学
5日	水	午後部活動なし	19日	水	1, 2年生:テスト返却日 午後部活動なし
9日	日	テスト週間(部活動停止 ~2/18)	20日	木	3学年合同歌声練習会
10日	月	スキットメール受信確認日	26日	水	午後部活動なし
12日	水	3年生:公立高校志願変更(~2/13)			
13日	木	1, 2年生:学年末テスト(~2/14) PTA役員会(10:00/11:00PTA会議室)			

全国学力学習状況調査(3年生)の結果

国語と数学が実施され、どちらも全国・県平均を上回る結果となりました。国語では「話すこと・聞くこと」、数学では「図形」の領域で全国平均をやや下回りましたが、国語・数学ともに記述式の問題について正答率が高い結果となりました。また、全体的に無解答率が低いため、粘り強く問題に取り組む姿勢が表れたといえます。

生徒質問調査では、「将来の夢や目標を持っていますか」の項目において、全国・県平均を下回りました。子どもたちの頑張りを褒め、学校行事や特別活動を充実させることで「夢に向かって努力することができる生徒」の育成に努めます。また、授業でタブレットを活用することで「理解しやすい」「友達と協力しながら課題を解決できる」「自分の考えを相手にわかりやすく伝えられる」と回答した生徒が多かったため、継続してタブレットの効果的な活用を心がけて授業を実践します。

今後も保護者の皆様、教職員、地域の皆様と連携して、本校の学校教育目標である「心優しく、たくましい生徒の育成」を目指してまいります。引き続き、よろしくお願いいたします。